

21e édition de la Semaine Ecole-Entreprises

Ecole et entreprises, des partenaires pour construire l'avenir des jeunes



Lycee de l'Albanais Ecole Entreprises Atelier entreprise à 360°.

Pour cette 21e édition de la Semaine Ecole-Entreprise, qui s'est déroulée du 05 au 09 octobre 2020, le MEDEF (Mouvement des Entreprises de France) Auvergne-Rhône-Alpes, avec le soutien de la Région Auvergne-Rhône-Alpes (AURA), de la DIRECCTE (Direction Régionale des Entreprises, de la Concurrence, de la Consommation, du Travail et de l'Emploi) Auvergne Rhône-Alpes et des rectorats de Clermont-Ferrand, Grenoble et Lyon, proposait aux collégiens et aux lycéens de rencontrer des entreprises de la Région afin d'échanger et de débattre autour du thème « Ecole et entreprises, des partenaires pour construire l'avenir des jeunes ».

Du 05 au 09 octobre, plusieurs actions de sensibilisation étaient organisées dans tous les départements de la Région AURA. En Haute-Savoie, le MEDEF 74 et la Chambre Syndicale de la Métallurgie de Haute-Savoie organisaient une vingtaine d'actions qui ont mobilisées près de 600 lycéens et leurs enseignants, avec le soutien de 18 entreprises.

Faciliter l'insertion professionnelle des jeunes diplômés

Au contact des chefs d'entreprises, les élèves ont découvert de nouveaux secteurs d'activités et les spécificités de certains mé-

tiers, se renseigner sur les filières à intégrer, mais aussi découvrir les savoir-être à acquérir pour atteindre leurs objectifs professionnels.

Atelier «l'entreprise à 360°»

Des professionnels sont intervenus auprès de 4 classes de Seconde Générale du Lycée de l'Albanais, les Etablissements Avrillon (machines spéciales de mécanisation et de robotisation), Fimor Electronics (conception et fabrication d'interfaces homme-machine), Thermocompact (revêtement de surface par métaux précieux et fils spéciaux de haute technicité) et Viollet Industries (fabrication de moyens de maintenance métalliques spécifiques). Les lycéens ont découvert le mode de fonctionnement des entreprises, les métiers recherchés, les compétences attendues, les évolutions de carrière, l'esprit d'entreprise...

Atelier

«Je Crée ma boîte»

Une initiation à la création d'entreprise avec le témoignage d'un dirigeant / fondateur d'entreprise, Jean-Mathieu SHOUN de Supranotch (coaching managérial, recrutement stratégique). Les lycéens ont profité d'une présentation synthétique de la marche à suivre. J'ai une idée, comment faire ? Qui peut m'aider ? Comment financer son projet ?

Atelier « Recrutez-moi »

Une découverte des techniques de recherche d'emploi/stage, simulations d'entretiens de recrutement par des professionnels du recrutement, animé par Malwina Jollivet entreprise Mindeo et Estelle Bétemps de Thermocompact, toutes deux Dirigeante / DRH. Des ateliers de coaching pour aborder avec les lycéens la question des savoirs, savoir-faire, savoir-être, et appréhender la rédaction d'un CV, d'une lettre de motivation, ainsi que l'entretien d'embauche.

Œuvrer ensemble

Des échanges entre professionnels et lycéens riches et instructifs, d'autant plus nécessaires que la crise sanitaire complique la recherche du premier emploi des jeunes qui viennent d'arriver sur le marché du travail. Une difficulté qui touche également les alternants en recherche d'un contrat d'apprentissage, ainsi que les étudiants et collégiens qui doivent trouver un stage.

Ecoles et Entreprises veulent plus que jamais œuvrer ensemble à favoriser l'ascension sociale des jeunes. Des ateliers qui permettent aux lycéens d'affiner leurs perspectives professionnelles ou leur choix de filière de formation. Conjointement quelques entreprises ont été organisées.

E.J.